

7. CONSEILS COMMERCIAUX POUR EXPORTER VERS LA FRANCE

7.1. Les réseaux de commercialisation

Les sociétés canadiennes peuvent choisir entre trois types de commercialisation: la vente à un grossiste appelé parfois importateur, la vente à travers un agent, ou la vente directe aux transformateurs ou aux centrales d'achats.

Les grossistes sont des sociétés de négoce qui achèteront la marchandise pour la revendre à des utilisateurs, des centrales d'achats ou des supermarchés indépendants. Souvent la marchandise reste dans les entrepôts du Havre en attendant la revente par quantités plus réduites.

Les agents agissent comme des grossistes mais travaillent à la commission ou pour une rétribution fixée d'avance, et peuvent faire de la promotion et représenter une société de manière exclusive.

Les transformateurs se fournissent d'abord sur le marché français et européen. Ils peuvent être acheteur en direct ou acheter aux grossistes et agents.

Les centrales d'achats se sont développées avec la croissance de la grande distribution et des magasins spécialisés (freezer centers, magasins diététiques). Les centrales d'achat concernant des chaînes de restaurants sont beaucoup plus rares, ces chaînes restant relativement peu développées dans le secteur des produits de la mer.

Les centrales d'achats n'importent pas toutes directement. Les huit plus grosses centrales d'achats sont: Scagel/Scamer/Intermarché; Galec/Leclerc; Carrefour; Auchan; Euromarché; Promodes/CAP/Continent; SCA/Monoprix; Casino.

Les produits prêts à la vente, comme le saumon congelé emballé, le homard congelé en saumure ("popsicle"), mais aussi le homard vivant en fin d'année, leur sont souvent vendus directement ou à travers un seul intermédiaire chargé de l'importation. La négociation face à ces centrales d'achats très puissantes et manquant parfois de déontologie est toujours difficile. La prudence est donc à conseiller.

7.2. Identification des acheteurs

Des listes d'importateurs potentiels existent pour la plupart des produits de la pêche canadiens. Nous essayons de les tenir à jour, et elles sont disponibles sur demande à l'Ambassade.